

京都大学創立 125 周年を記念し、令和 4 年度京都大学黄檗会(工業教員養成所同窓会)が京大ホームカミングデイを期に 2022 年 11 月 5 日(土)京都大学楽友会館等で開催されました。本年は総会及び講演会は例年通り楽友会館で開催されましたが、懇親会は諸般の事情から市内のがんこ三条店で開催され、各科とも 15 人前後、同窓生 46 人が参加されました。

正午から開催された総会では、会長の吉田昌春氏(2 期・電気工学科)から挨拶と活動報告があり、続いて事務局長安川郁夫氏(1 期・土木工学科)から会計報告・予算提案等があり承認されました。

近況報告では、吉田会長より旧工業教員養成所本館(現総合研究実験 2 号棟)等最近の宇治キャンパスの写真、卒業者数一覧(偶然にも各科ほぼ 145 人前後)などがプロジェクターで披露されました。

最後に、次年度会長の北村翼氏(6 期・工業化学科)の挨拶により総会は締めくくりとなりました。



写真 1 旧工業教員養成所本館(現総合研究実験 2 号棟、平成 27 年撮影)

京都大学工業教員養成所卒業生数				
卒業期	電気工学科	土木工学科	工業化学科	
1	33	30	27	
2	24	29	29	
3	24	33	35	
4	21	16	15	
5	18	16	22	
6	26	20	19	総計
計	146	144	147	437

総会に続く講演会では、安藤久夫氏(2期・電気工学科、岐阜女子大学教授、ドローンカレッジ校長、日本アーカイブ協会理事長)により「ドローン事情と技術者養成」のタイトルで講演が行われました。内容は

機体の上昇下降や前後左右異動と複数のローター(プロペラ)の回転制御関係

ドローンの自作経験談

ドローンに関する航空法(諸規制)

操縦ライセンス制度(今後は国家試験)



写真2 安藤久夫氏による講演会

など、ドローンの基礎から最近のドローン事情まで興味深い講演でした。

講演会に続く懇親会は、今年は市内のがんこ三条店に会場を移して開催されました。午後 2 時過ぎ、副会長大久保文雄氏(4 期・土木工学科)の音頭により乾杯が発声され、和気あいあいの中、午後 4 時半まで歓談が続けられ、来年の再会を誓ってお開きになりました。



写真3 懇親会にて 「乾杯！」

【同窓生の皆さんへ】

京都大学黄檗会では、京都大学ホームカミングデイ発足後毎年同日に総会・懇親会が開催されてきました(過去 2 年は新型コロナウイルス対策等規制のため中止)。基本的に毎年 11 月の第 1 土曜日です。来年以後もご案内状をお送りしますのでお誘いあわせの上ご参加ください。案内状が届いていない方は、ホームページの事務局へ連絡先を届けてください。

ホームページ:「京都大学黄檗会」または「京都大学工業教員養成所」で検索